



LIBERTAD
EN CRISTO

presenta

**FORMACIÓN
DE LÍDERES**

**NACIONALES Y
REGIONALES**

ENCUENTRO I

*Abarcar y profundizar más
Estrategia de oración*

REFRESCAR EL LÍDERAZGO

SESIÓN I

Bienvenida.....pp.	1
Abarcar y profundizar más....	pp. 2- 6
Estrategia de oración.....	pp. 6-12
Conclusión y tarea.....pp.	12-13

1. Abarcar y profundizar más (Visión de Libertad en Cristo)
2. Estrategia de oración

I



00:00 BIENVENIDA: Lectura bíblica y alabanza

Gracias por apartar este tiempo para refrescar con otros el liderazgo global de Libertad en Cristo. Este “refrescar” y capacitación es un proceso de discernimiento. Algunas personas están formalmente en el proceso por invitación de un director de área, otros por un líder nacional de su país y otras quieren explorar en oración lo que el Señor quiere para ellos. Sea cual sea tu situación, ¡Bienvenido! ¡Bienvenida!

INSCRÍBETE: Si no lo has hecho aún, puedes inscribirte aquí:
<https://forms.gle/GMdERaLMjcSkIcAp8>

LECTURA DE LA BIBLIA

Usemos la oración de Pablo en **Efesios 3:17b-21** para orar los unos por los otros:

"Y pido que, arraigados y cimentados en amor, puedan comprender, junto con todos los santos, cuán ancho y largo, alto y profundo es el amor de Cristo; en fin, que conozcan ese amor que sobrepasa nuestro conocimiento, para que sean llenos de la plenitud de Dios. Al que puede hacer muchísimo más que todo lo que podemos imaginarnos o pedir, por el poder que obra eficazmente en nosotros, ¡a él sea la gloria en la iglesia y en Cristo Jesús por todas las generaciones, por los siglos de los siglos! Amén".



ALABANZA Y GRATITUD

En el chat usa frases cortas que combinan una oración de alabanza y gratitud, diciendo “Señor eres _____. Gracias por _____”. Por ejemplo, “Señor eres hermoso y majestuoso. Gracias por tu constante presencia y provisión”. Amén.

ENTREGUEMOS NUESTRAS CARGAS, ANSIEDAD y DOLOR AL SEÑOR

Ahora con palabras y frases cortas entrégale tu afán, cualquier necesidad y dolor. “Señor te entrego mi _____”. Por ejemplo “economía” o “mis hijos”. Hazlo ahora con el micro apagado... (30-60 segundos) “Te entregamos con gratitud nuestras necesidades. Gracias por tu paz que sobrepasa todo entendimiento.”

00:05 CANCIÓN (pulsa aquí para la canción)

00:10 PRESENTATE

Comparte en el chat tu nombre y la ciudad y país donde vives.



00:12 GRUPOS PEQUEÑOS (5 minutos)

En grupos de 2-3 personas

1. Tu nombre, país y algo interesante que has hecho en tu vida
2. Tu expectativa de esta capacitación global y de Libertad en Cristo para tu país



00:17 Preguntaré a algunos, no a todos, a compartir lo que la otra persona dijo.

2



00:20 - *pulsa aquí para ver el video*

I. ABARCAR Y PROFUNDIZAR MÁS

LA VISIÓN Y ESTRATEGIA GLOBAL DE LIBERTAD EN CRISTO

En 2017, Dios llamó nuestra atención a la imagen de una flecha y un texto bíblico de Isaías. Fue escrito 200 años antes de que los israelitas lo perdieran todo y fueran llevados cautivos a Babilonia, pero está claramente dirigido a aquellos que serían exiliados. Eran esclavos en una nación extranjera sin ninguna esperanza real de escapar o de preservar su propia nación. Es parte de una larga sección de Isaías que comienza en el capítulo 40 con "¡Consolad, consolad a mi pueblo"!

Isaías 49:1-6:

Escúchenme, costas lejanas, oigan esto, naciones distantes:

El Señor me llamó antes de que yo naciera, en el vientre de mi madre pronunció mi nombre.

Hizo de mi boca una espada afilada, y me escondió en la sombra de su mano; me convirtió en una flecha pulida, y me escondió en su aljaba.

El proceso de preparación de una flecha fue largo y requirió mucha habilidad. Tenía que volar derecho y verdadero. Así que tienes que pulir el eje hasta que se haya eliminado toda aspereza. Antes de una batalla, se tenía mucho cuidado en asegurarse de que cada eje de cada flecha en la aljaba del arquero se puliera a la perfección. Se eliminaron todas las irregularidades y se eliminaron todas las causas de desequilibrio. Esta era una tarea que no se realizaba en solo unos minutos. No, se requería habilidad, paciencia y determinación, pero se aseguraba de que la flecha estuviera perfectamente preparada y que no se desviaría de su curso. Sin el proceso de pulido, la flecha tendría poco valor en la batalla. Este proceso no es agradable. Es tedioso y posiblemente hasta doloroso.

Me dijo: «Israel, tú eres mi siervo; en ti seré glorificado». Y respondí: «En vano he trabajado; he gastado mis fuerzas sin provecho alguno. Pero mi justicia está en manos del Señor; mi recompensa está con mi Dios».

Cuando se ha preparado una flecha con gran cuidado y habilidad, ¿qué sigue? Uno podría imaginar que volaría con gracia por el aire y alcanzaría su objetivo. Pero en el texto eso no sucede. Esta flecha se coloca en una aljaba - escondida - e Israel se queja: "En vano he trabajado; He gastado mis fuerzas en nada y en vanidad."



Todo ese dolor y preparación... ¡Y no ha pasado nada! Nada que mostrar. Pero...:

Y ahora dice el Señor, que desde el seno materno me formó para que fuera yo su siervo, para hacer que Jacob se vuelva a él, que Israel se reúna a su alrededor; porque a los ojos del Señor soy digno de honra, y mi Dios ha sido mi fortaleza:

«No es gran cosa que seas mi siervo, ni que restaures a las tribus de Jacob, ni que hagas volver a los de Israel, a quienes he preservado. Yo te pongo ahora como luz para las naciones, a fin de que lleves mi salvación hasta los confines de la tierra».

3

Habían perdido la esperanza de ser liberados de su cautiverio para regresar a su propia nación. Sin embargo, Dios les dice que incluso ese gran milagro no sería "gran cosa". Ese sería un objetivo demasiado pequeño. Tiene planes mucho más grandes. Él los usará para alcanzar a las naciones. Sentimos que Dios estaba usando esta imagen y pasaje para decirnos dos cosas. La primera fue: "No subestimes lo grande que es el propósito y objetivo que tengo para ti".

Los israelitas aprendieron aquí que no sólo regresarían a su propia tierra, sino que también llegarían "los confines de la tierra", las naciones, una de las primeras veces que esto se menciona en el Antiguo Testamento. Sin embargo, en ese momento eran esclavos en Babilonia habiendo perdido todo. Desde nuestro punto de vista, 3.000 años después, vemos cómo Dios hizo lo imposible y de hecho restauró su tierra y también impactó al mundo entero a través de ellos.

Y aún no ha terminado. Recordemos la comisión que Jesús nos dio. Era para discipular a todas las naciones. Esa es la traducción literal del griego. Nuestras traducciones tienden a decir "hagan discípulos de todas las naciones", lo que tiene el efecto de hacernos pensar en discípulos individuales. Pero su mandato era discipular a naciones enteras. Y nuestra comprensión del llamado de Dios para nosotros en Libertad en Cristo es que debemos "equipar a la iglesia para transformar las naciones".

La segunda cosa que sentimos que Dios quería decirle a Libertad en Cristo es que él todavía nos estaba puliendo y en el gran esquema de las cosas todavía estábamos "escondidos". Ahora Libertad en Cristo ha tenido un gran impacto desde 1989 cuando el Dr. Neil Anderson la fundó, pero la sensación era que había mucho más por venir. Lo que habíamos visto hasta ese momento era sólo la punta del iceberg. Y una vez que hubiéramos sido pulidos y fortalecidos, Dios nos sacaría de su aljaba y seríamos disparados hacia esa enorme diana, ese objetivo. Hasta ese momento, necesitábamos seguir preparados y pulidos para ser eficaces en el futuro.

A principios del 2023 sentimos que Dios nos estaba sacando de la aljaba y que estábamos entrando en una nueva fase. Y Dios nos ha dado una nueva imagen.

Estaba preparando un pedazo de tierra para plantar semillas para un césped. Mientras retiraba pequeñas piedras de la tierra, algo me llamó la atención. Lo recogí y lo miré. Parecía ser como unos trozos de alambre. Estaba todo sucio y pensé: "Bueno, eso no es nada" y lo tiré. Pero inmediatamente percibí que no debería haberlo hecho. Fui e intenté encontrarlo. Tarde unos cuatro o cinco minutos, pero lo encontré de nuevo y lo limpié con un poco de vinagre.

Resultó ser este anillo muy antiguo – muy especial – hecho de un aro continuo de cobre formado muy hábilmente. Y ciertamente tiene unos cientos de años y posiblemente



hasta miles de años. Debido a que usé vinagre para limpiarlo, el arqueólogo no pudo determinar cuántos años tenía exactamente.

Un par de semanas más tarde estaba en una reunión de oración por zoom de la zona. Entramos en salas de grupos pequeños para orar los unos por los otros. Una de las mujeres de mi grupo recibió una visión muy clara para mí. En esa visión estaba de pie en un campo donde había encontrado un pequeño objeto redondo, "algo así como una moneda romana". Asombrado le dije, "¡Espera!" y fui a buscar el anillo y dije, "Mira, esto es lo que encontré. Es muy posible que sea un anillo romano". Entonces ella dijo, "El mensaje que Dios tiene para ti es que es tuyo para guardar, no lo descartes. Esto es tuyo para guardar, no lo descartes." ¡Eso me llamó la atención como ninguna otra cosa!

El mensaje que Dios nos ha dado a través de Neil es un tesoro, un tesoro antiguo, es solo el mensaje tradicional del Evangelio, por supuesto. Lo resumimos con tres palabras: **Verdad, Arrepentimiento y Transformación.**

La Verdad apunta a la enseñanza bíblica sobre quiénes somos y qué tenemos en Cristo.

El Arrepentimiento se trata de los Pasos hacia la Libertad en Cristo, un proceso para apartarse del pecado y volver a Dios, el someternos a Dios y resistir a Satanás.

La Transformación se trata del proceso continuo de renovar nuestras mentes a la verdad de la Palabra de Dios.

Con demasiada frecuencia, las personas se han especializado en solo una o dos de estas palabras y queremos enfatizar la necesidad de todas ellas si alguien quiere convertirse en un discípulo genuinamente fructífero. Sabemos que este mensaje transforma a los individuos y transforma a las iglesias. También tiene el potencial de transformar comunidades enteras y, por lo tanto, naciones enteras.

En la mayoría de los "avivamientos" y actividades de alcance en el mundo, solo alrededor del 10% de las personas que hacen un compromiso inicial llegan a una iglesia. El resto se apartan. Y la Iglesia pierde a la mayoría de sus jóvenes una vez que cumplen los 18 años.

¡Imagínate cuánto más grande y cuánto más efectiva sería la iglesia global si cada nuevo converso y cada joven tuviera la oportunidad de entender estas tres palabras! Así es como una nación puede ser transformada.

00:35 GRUPO GRANDE (5 minutos)

Pausa el video para el diálogo

Comparte tu sentir y pensar sobre lo que has escuchado sobre el tesoro, la flecha y el anillo y la idea de transformar a comunidades y naciones con un discipulado transformador.

Hazlo de forma breve y concisa para que varios puedan participaren 20-30 segundos.

Continúa con el video después del diálogo





00:40 A medida que avanzas en tu nación, permítanme animarlos a pensar en los conceptos de "abarcar más" y "profundizar más".

1.1. ABARCAR MÁS

"Abarcar más" se trata de difundir el mensaje a tantas iglesias como sea posible mostrando a los líderes de la iglesia cómo nuestros recursos pueden ayudarlos a hacer crecer sus iglesias y alcanzar sus comunidades para Jesús.

5

Nuestra estrategia es centrarnos en equipar a los líderes, no en ayudar a las personas. Si como ministerio nos enfocamos en ayudar a personas individuales, eso es lo que ocupará todo nuestro tiempo. ¿A cuántas personas individuales puedes ayudar en un mes? Tres o cuatro en un buen mes tal vez. ¿Qué pasaría si, en cambio, permitieras que tres o cuatro líderes de la iglesia entendieran nuestro mensaje y comenzaran a enseñar nuestro curso de discipulado? ¿A cuántas personas ayudarías entonces? ¡Muchas, muchas más! El trabajo de hacer discípulos y liberar a los cautivos pertenece a la iglesia local y nuestro papel es equipar a la iglesia local para hacerlo, no entrar y hacerlo por ellos.

En los últimos años hemos entendido que nuestro enfoque no debe ser tanto presentar nuestro mensaje como "liberar a los cautivos", es decir, centrarnos en los problemas, sino que nuestro enfoque debe estar en ayudar a las personas a convertirse en discípulos fructíferos. Esto no es solo para personas con problemas. Es para *cada* cristiano. Ahora no hablamos tanto de "libre de" sino más bien de "libre para". Queremos ver que el mundo se llene, no solo de *convertidos* de Jesús, sino de *verdaderos discípulos* que se parecen cada vez más vez él y, por lo tanto, están haciendo las cosas que él haría.

El Curso de Libertad en Cristo es nuestro recurso estratégico en todo el mundo y ponerlo en manos de los líderes de la iglesia es el objetivo principal de cada uno de nuestros líderes nacionales. Tenemos versiones para adultos, jóvenes adultos, adolescentes y niños.

Queremos que nuestros recursos hablen el lenguaje de todas las partes del cuerpo de Cristo, cualquiera que sea su edad, cualquiera que sea su origen social, cualquiera que sea su cultura. Por lo tanto, estamos constantemente buscando usar la tecnología y cualquier otro recurso que podamos para presentar el mensaje de manera efectiva.

Si estás en un país que no habla inglés, no te preocupes por mantenerte al día. Mientras tengas el Curso principal de Libertad en Cristo, puedes edificar desde allí.

1.2. PROFUNDIZAR MÁS

Necesitamos ayudar a los líderes de la iglesia a profundizar más

Una vez que las iglesias se han comprometido con parte de nuestro material y han visto sus beneficios, queremos ayudar a los líderes de la iglesia a profundizar más. Queremos que se den cuenta de que no les estamos ofreciendo solo un curso de 10 semanas, sino toda una estrategia para un discipulado efectivo que pueden usar en su iglesia en los años venideros.

Y queremos animarlos a profundizar en el mensaje de forma personal para que se convierta en un estilo de vida para ellos. Entonces, una estrategia clave es animar a los líderes de la iglesia a participar en nuestro programa *La Transformación en el Viñedo* de 9-10 meses donde se quitan el sombrero de liderazgo y reciben el mensaje por sí mismos.

Nosotros mismos necesitamos profundizar más



Estoy orando por ustedes mientras trabajan en cómo equipar a la iglesia en tu nación para transformar la nación. Comienza con descansar en Dios y profundizar más nosotros mismos. Me resulta muy fácil, si no tengo cuidado, enseñar el mensaje, pero no practicarlo yo mismo. Una de las mejores disciplinas que he tenido en mi vida es pasar por Los Pasos a la Libertad en Cristo una vez al año. ¡Es increíble la cantidad de basura puedo acumular! Te lo recomiendo.

En resumen:

- No subestimes lo que Dios puede hacer en tu nación a través de este ministerio. Haz grandes planes.
- Recuerda que él puede mantenerlos escondidos en la aljaba mientras los prepara. No trates de hacer que las cosas sucedan con tus propias fuerzas.
- Emociónate, cobra ánimo con ese potencial de iglesias para entender nuestro acercamiento de verdad, arrepentimiento y transformación y basar el discipulado en este tesoro.
- Lleva el mensaje más profundo en tu propia vida para que puedas animar a otros a hacer lo mismo.

00:50 GRUPOS PEQUEÑOS (15 minutos)

1. ¿Por qué es importante la estrategia de entrenar solo a líderes y a pastores y no a “individuos”? ¿Qué piensas y sientes al respecto?
2. Sueña en voz alta con ideas de cómo servir con Libertad en Cristo para llegar a discipular a tu ciudad, región y país.



01:05

2. ESTRATEGIA DE ORACIÓN - [pulsa aquí para ver el video](#)

Hola soy Luz Myriam, coordinadora de oración de Libertad en Cristo para Latinoamérica. Esta enseñanza fue preparada por Sue Lindsay, la coordinadora internacional de oración.

¿Qué te viene a la mente cuando digo “Oremos juntos”? ¿Te desanima o te ilusiona? Si te dijera eso, ¿por qué cosas orarías hoy?

Creemos firmemente que la oración es el fundamento y es esencial para todo lo que somos y todo lo que hacemos, incluso cuando ayudamos a las personas a encontrar su libertad en Cristo, la oración es por donde arrancamos.

La oración es un arma porque estamos en una batalla espiritual y no es algo que podamos omitir. Aunque puede ser un trabajo arduo y requiere tiempo, merece la pena la inversión. La oración también es muchas cosas. Tiene que ver con...

- Venir al trono de nuestro Padre Dios para sintonizar con sus caminos, y acercarnos a su corazón, al corazón de nuestro Padre vivo, fiel y siempre presente.
- Estar en adoración y la postura de nuestro corazón
- Esperar y también hablar
- El silencio y disfrutar
- La batalla y la estrategia, dirección y obtener claridad



El trabajo de la oración necesita preceder y apuntalar a Libertad en Cristo, por lo que animamos a los **países** y a aquellos que trabajan en **proyectos** internacionales a levantar **coordinadores de oración** y **equipos de oración**. Algunos directores de área también querrán establecer un equipo de oración de área con un coordinador de oración. Este es el caso de Latinoamérica.

Hay unas directrices actualizadas con nuestra estrategia internacional de oración. Lo incluimos al final de este documento.

7

Así que queremos animarte a crecer en la oración, particularmente:

1. En tu oración personal: porque ser líder en Libertad en Cristo nos pone en primera línea de batalla y necesitamos estar cerca de Jesús.
2. En tu estrategia de oración ministerial: porque establecer la oración de forma intencional asegura que tu trabajo en Libertad en Cristo se construya sobre una base sólida.
3. El tener un equipo personal de intercesores: porque si eres líder con Libertad en Cristo, necesitarás el apoyo de otros que oren y caminen contigo.

¿Regadera o sistema de riego?

Veamos, ¿usamos una regadera o un sistema de riego? ¡Una pregunta extraña para comenzar a hablar de la oración! Bueno, el riego es un término agrícola que describe el suministro de agua a la tierra o los cultivos para ayudar al crecimiento por medio de canales que dirigen cantidades controladas de agua específicamente al cepellón de cada planta, en lugar de rociar un poco de agua cuando es necesario, con una regadera, o confiar en la próxima tormenta. El riego permite que cada planta obtenga la cantidad de agua que necesita. ¡Ayuda a mantener los jardines, protege de las heladas y evita que crezca la mala hierba! Entonces, ¡creo que hay un paralelo espiritual con la oración!

Ciertamente podemos acudir con nuestra regadera para regar cuando sea necesario (lo cual es bueno y útil), pero cuánto mejor es implementar un "sistema de riego" de oración donde se aplica específica e intencionalmente. Puede ser la oración para iniciar nuevas oficinas, nuevos países, nuevos equipos, el desarrollo de recursos, cada traducción o cualquier necesidad que haya, pero también el mantener un hábito regular de oración como parte de lo que hacemos. También podemos aplicar este principio en nuestra vida personal.

En su ministerio, la oración regular y continua era una prioridad para Jesús, ¿verdad? En su ajetreada vida, se aseguró de tomar tiempo a solas con su Padre, y dedicó un tiempo considerable a orar antes de tomar cualquier decisión (Marcos 1:35).

Lo que sus discípulos le habían visto y oído decir cuando le pidieron que les enseñara a orar, fue constante hasta el final de su vida en la tierra. ¿Cuánto más, entonces, lo necesitamos nosotros? Veamos primero:

Tu oración personal

El dar fruto en la vida y en el ministerio dependerá de dónde establecemos nuestros hábitos prácticos y diarios. El error que tan a menudo cometemos es intentar apretar un poco de Dios en nuestra vida ya abarrotada. John Eldridge dice que nuestra alma no puede ir a la misma



velocidad que nuestros teléfonos inteligentes, pero ¡es justamente lo que esperamos que haga! En realidad, debemos hacer lo contrario. Comenzar con Jesús, centrar nuestras vidas en él e ir construyendo lo demás desde ese lugar.

Francis Frangipane, uno de mis pastores favoritos, escribe: *"Si al intentar cumplir la tarea que Dios nos ha dado, sacrificamos nuestra vida devocional diaria, nuestras vidas pronto se volverán secas y desoladas. Para restaurar nuestra alma, él nos lleva de vuelta a lo esencial de nuestra fe. Él nos recuerda que nuestro primer y mayor propósito no es salvar a nuestra nación, sino su beneplácito"*.

Podemos decidir cómo llevar a cabo nuestro trabajo o ministerio para él. Puede ser con un corazón en paz o un corazón atribulado. En un mundo en constante cambio lleno de problemas e inquietud, todos necesitamos un lugar para sentarnos con Jesús donde podamos aprender a crecer en intimidad con él. El Espíritu Santo quiere que la paternidad de Dios sea real para nosotros, al susurrar a nuestro corazón "Tú eres mi hijo amado". Nuestro espíritu puede entonces elevarse hasta entonar con su verdad con respecto a nosotros. Una palabra de Dios en nuestro corazón puede cambiarnos la vida y trasladarnos de la ansiedad y el estrés a la paz y la satisfacción. Así como las raíces de los cultivos agrícolas necesitan ser regadas con agua, así también las raíces de nuestro ser necesitan ser regadas con la oración y la palabra de Dios. Me encantan estos versículos del Salmo 1 –

"Se deleitan en la ley del Señor meditando en ella día y noche. Son como árboles plantados a la orilla de un río, que siempre dan fruto en su tiempo. Sus hojas nunca se marchitan, y prosperan en todo lo que hacen".

El secreto de un árbol fructífero es su cercanía al río. Así que, para nosotros, el tiempo con Dios nos lleva al agua de la vida, Jesús, y descubriremos que no hacemos nada de valor real y duradero sin oración y comunión con él. El desafío nosotros es apartar tiempo para estar a solas con Dios. De hecho, para algunos de nosotros, todo tiempo a solas es difícil e inquietante. Pero podemos planear reunirnos con Jesús diariamente comenzando con la adoración y luego aprendiendo a estar presentes y en silencio. Podemos hacerlo parte de nuestro día a día, de la misma manera que comer y dormir.

"Aquí estoy Señor" es una gran oración, y con los salmistas podemos *"estar quietos y saber que él es Dios"* (Salmo 46:10), confiados en que podemos *"invocarlo, nuestro Dios, porque él nos responderá; vuelve su oído hacia nosotros y escucha nuestra oración"*. (Salmo 17:6) Y entonces, como David, seremos *"fortalecidos... en el Señor"* (1 Samuel 30:6).

Se trata de la postura de tu corazón, no necesariamente de cuánto tiempo oras. Todos tendremos que luchar intencionalmente en contra de las distracciones constantes, la prisa, el desánimo y los obstáculos. Ten en cuenta también que el enemigo hará todo lo posible para mantenernos sin oración.

El misionero Hudson Taylor dijo que la parte más difícil del ministerio era ser fiel en estudiar la Biblia y orar regularmente. Comentó que Satanás siempre nos encontrará algo que hacer, ¡aunque fuese arreglar una persiana!

Me encanta lo que el Dr. Jon Payne escribió sobre *la oración*: *"Una vida dedicada a la oración es indispensable para aquellos llamados al ministerio. Demuestra dependencia genuina en el Señor. Es la oración, no la personalidad, lo que revela el amor por Dios de un ministro"*.



PAUSA el video

01:15 GRUPOS PEQUEÑOS

(10 minutos)

1. Considera el ritmo de tu vida. ¿Estás contento con este ritmo?
2. ¿Necesita reajustar tu rutina diaria para que la oración pueda convertirse en un estilo de vida para ti?
3. ¿Cómo se ha desarrollado tu oración personal a lo largo de los años? ¿Qué persona te ha influenciado más mediante su vida de oración?



9



01:25

Ahora amplíemos el tema y fijémonos en:

Una estrategia de oración de Libertad en Cristo para un país o para un proyecto

Usaré el término **Coordinador de oración** para aquellos llamados a dirigir **Equipos de oración**, sin embargo, cada País / Proyecto / Área es libre de elegir si usar este título o si prefieren usar **Director de oración**. Cuando un país aún no tiene quien coordine el trabajo de oración, entonces el líder nacional asumirá este papel de forma interina. También puede que no haya un líder o representante nacional. En tal caso se puede nombrar un **Coordinador pionero de oración**. Este es un rol provisional por un tiempo definido. Un **Pionero nacional** también puede ser el **Coordinador pionero de oración**.

También veremos cómo los **Directores de área** pueden establecer un **Coordinador de Oración de área** y un **equipo de oración de área** del cual formarán parte.

El Coordinador de oración de un PAIS/PROYECTO/ÁREA

Los **coordinadores de oración** suelen ser voluntarios. Ellos dirigen y a la vez hacen crecer un **equipo de oración** que se establece para orar por la obra de Libertad en Cristo en su país, o por un proyecto internacional específico (como lo hicimos para el nuevo material del Curso de la Gracia y el Curso de Matrimonios) o para toda un área.

Juntos, buscan al Señor para escuchar sus deseos y sus planes para el futuro. Ellos se aseguran de que haya cobertura para toda iniciativa nacional, evento, capacitación y desarrollo de recursos. Ayudan a establecer un hábito regular de oración.

Los **coordinadores de oración** de un país/proyecto/área deben:

- Ser personas de oración y saber que Dios responde.
- Tener un buen testimonio en una iglesia local y contar con la recomendación del liderazgo de su iglesia.
- Haber pasado por el Curso de Discipulado y haber tenido una cita individual de los Pasos con un facilitador y un intercesor, así como comprometerse a citas anuales de los Pasos.



- Tener destrezas administrativas para planificar, organizar y delegar, así como acceso al internet para reuniones en línea, etc.

Trabajan en estrecha colaboración con el líder del país / proyecto, inician y organizan tiempos de oración regular semanal, quincenal o mensual, ya sea en persona o a través de Zoom (o ambos) con la visión de irlo desarrollando con el tiempo. Comunicar y actualizar temas de oración por correo electrónico o WhatsApp promueve que la gente conozca las necesidades, brinda oportunidad para la acción de gracias y visión para proyectarse hacia el futuro.

10

Se les invitará a unirse a los coordinadores internacionales de oración cada dos meses para compartir y orar por Zoom para animarse mutuamente, compartir ideas y orar.

El equipo de oración de un PAÍS/PROYECTO

Este equipo lo dirige el **coordinador de oración** del país / proyecto y asegura que Libertad en Cristo esté fundado, cimentado y rodeado por la oración en todo momento. Si es posible, el equipo se reunirá cara a cara durante el año o a través de Zoom regularmente, para adorar, compartir, orar, animar y promover la relación interpersonal. Las relaciones interpersonales son clave para todo equipo de oración.

Cada persona en el equipo de oración debe:

- Haber hecho el Curso de Discipulado y tenido una cita personal de los Pasos con un facilitador e intercesor y comprometerse a citas anuales de actualización.
- Tener el tiempo personal disponible para invertir en la oración regular por el ministerio.
- Tener acceso a internet para poder unirse a reuniones en línea.

Se mantendrán actualizados sobre las principales necesidades de oración del país o proyecto por correo electrónico / WhatsApp / Zoom. Los animamos a permanecer alerta y en oración, contribuyendo activamente a la oración y buscando a Dios, e informando al **coordinador de oración** cualquier sentir, palabras o imágenes que Dios les dé. Cada miembro busca la unidad en todo y en todo momento dentro del equipo.

Un coordinador de oración de ÁREA y un EQUIPO de oración

Como dije, depende de cada **director de área** decidir si quiere formar un **equipo de oración de área**. Si lo hace, invitarán en oración a alguien de su área a asumir el papel de **coordinador de oración del área** quien, con la guía y sabiduría del **director de área**, invitará a otros dentro del área a unirse a un **equipo de oración**.

Cada persona en el equipo de oración debe:

- Haber pasado por el Curso de Discipulado y una cita individual de los Pasos con un facilitador e intercesor y comprometerse a citas anuales de actualización.
- Tener el tiempo personal disponible para invertir en la oración regular por el ministerio.
- Tener acceso a internet o por para poder unirse a reuniones en línea.

El propósito del equipo es tomar una perspectiva más amplia para captar los deseos de Dios para toda un área y discernir cómo él quiere cumplir sus planes: del cielo a la tierra. Desarrollan una pasión por la oración para ver desde la perspectiva de Dios (como desde un helicóptero), porque una mayor altitud y perspectiva otorgan previsión y comprensión de cosas que no se verían de otra manera.



Este equipo no sigue la agenda de una sola persona o ni los deseos o pasiones personales en oración, sino que busca alinearse con los propósitos del Reino de Dios. Queremos que nuestras flechas de oración den en el blanco porque nuestro mundo, nuestros países e iglesias, necesitan un verdadero avance, por lo que debemos estar preparados y saber cómo orar de manera eficaz.

El equipo de oración de área suele aprender al andar juntos, al escuchar la voz de Dios, sintonizar - a lo que él dice y revela. Este equipo reconoce los dones específicos del Espíritu Santo en los miembros del equipo en el área profética, de adoración y discernimiento.

Tener al **director de área** como parte del equipo les permite mantenerse al día con lo que está sucediendo, y puede ayudarlos a vincularse con otros ministerios de oración.

Y por último queremos ver:

Tu APOYO PERSONAL de oración

Si eres líder de Libertad en Cristo, te recomendamos encarecidamente tener el apoyo de un grupo de intercesores - dos o tres personas que entienden tu ministerio y llamado, y que puedan acompañarte en tu andar. Es para tener apoyo, personas que te escuchen y ánimo en los momentos difíciles del ministerio, así como para celebrar contigo las cosas buenas que Dios hace.

Entonces, ¿qué significa esto en la práctica?

Bueno, para empezar, piensa en quién conoces y confías. ¿Tienen el tiempo necesario para invertir en ti cada mes o dos veces al mes? Pueden ser solo dos o tres personas. Reúnelos para tomar un café, cuéntales lo que necesitas. Escoge un tiempo que les convenga a todos para reunirse cara a cara, al ser posible, o en línea. Compárteles desde tu corazón y así podrán entender mejor tus necesidades, así como tus desafíos en el ministerio. Mantenlos al día con tus compromisos, reuniones importantes, cualquier viaje ministerial y, en general, cómo van las cosas. Sé genuino y honesto con ellos.

Resiste la tentación de no buscar este apoyo de oración y pensar que puedes arreglártelas a solas. Estás en primera línea de batalla y es valiosísimo rodearte de gente que pueda levantar sus escudos de oración a tu alrededor.

Para concluir:

Armados con la oración de fe, veremos cómo Dios obra en y a través de nosotros para abrir camino, y veremos cómo crece el ministerio de Libertad en Cristo y desarrollarse en todo el mundo. Tenemos versículo fabuloso al que aferrarnos y afirmar:

"La oración del justo es poderosa y eficaz" (**Santiago 5:16**)

Dios dice en **2 Crónicas 7:14**

"Si mi pueblo, que lleva mi nombre, se humilla y ora, y me busca y abandona su mala conducta, yo lo escucharé desde el cielo, perdonaré su pecado y restauraré su tierra."

Es interesante que Dios no dice 'si mi pueblo abandona su mala conducta' primero. No, él dice 'si mi pueblo se humilla y ora...'



Leemos en **Mateo 18:19** que Jesús les dice a sus discípulos (nos incluye a ti y a mí)

“También les digo lo siguiente: si dos de ustedes se ponen de acuerdo aquí en la tierra con respecto a cualquier cosa que pidan, mi Padre que está en el cielo la hará”.

Por favor, no pienses que se espera que tengas todo esto listo en unos meses... ¡Tomará tiempo! Empieza poco a poco, acude a los que están dispuestos. Intenta desarrollar el "hábito" de la oración regular para empezar, con dos o tres personas. Sé intencional en establecer un tiempo regular de oración, aunque sea media hora por Zoom cada quince días o una vez al mes y vas creciendo desde ahí.

12

¡Quiero dejarles esta palabra de ánimo del Señor ahora que comienzan a construir su sistema de riego de oración!

“No menosprecien estos modestos comienzos, pues el SEÑOR se alegrará cuando vea que el trabajo se inicia”. **Zacarías 4:10**

La oración ES el trabajo, ¡no lo olvides!

01:35 GRUPOS PEQUEÑOS (15 minutos)

1. ¿Cuán constante eres en orar, independientemente de lo ocupado o estresado que puedas estar?
2. ¿Qué pasos vas a tomar para hacer que la oración sea fundamental y central en tu País/Proyecto/Área de Libertad en Cristo? ¿Cuándo y cómo organizarás un equipo de oración personal para apoyarte?



Oren unos por otros en sus roles de liderazgo con un enfoque en estas dos preguntas.

01:50 RECURSOS

Tenemos los siguientes recursos disponibles en línea. Voy a compartir mi pantalla para que puedas verlas en nuestro sitio web lo siguiente en (www.libertadencristo/lideres/formacion):

- **Estrategia y visión de América Latina**
- **Caja de herramientas de oración**
- **Estrategia de oración**

REPASO RUTA DE CAPACITACIÓN



La formación será el último domingo de cada mes con la excepción del mes de diciembre. Al finalizar la formación tenemos un proceso de solicitud y entrevista tanto para líderes nacionales como regionales. Los temas de nuestra formación de aquí hasta marzo son los siguientes temas que ves en el cuadro a la derecha. Recuerda que estás bienvenido de participar y aprender aún si no deseas ser un líder nacional o regional.



TAREA

Revisar el guión de enseñanza **Hacer Discípulos que dan Fruto (HDF) antes del día lunes 25 de noviembre.** Este es el recurso que

utilizamos para capacitar a líderes y pastores. Este guion, como otros recursos de esta primera sesión de formación estará disponible en nuestra página web. Para acceder a este y otros recursos de esta sesión sigue los siguientes pasos:

1. Entra a www.libertadencristo.org
2. Ve a “entrar” en el menú superior de la web y date de alta con un usuario y clave. Es gratuito.
3. Entra a www.libertadencristo.org/lideres/formacion para acceder al guion de HDF.

Esta semana te facilitaremos un GoogleForm para esta y otras tareas que podrás usar a lo largo de la formación mes a mes hasta **abril del 2025**. La tarea es escribir un párrafo (mantenlo breve por favor) sobre algo que te ha llamado la atención de cada tema.

Los temas del HDF son:

La prioridad del descanso

La visión de Libertad en Cristo

PRINCIPIO 1: Los discípulos conocen a Jesús

PRINCIPIO 2: Los discípulos saben quiénes son

PRINCIPIO 3: Los discípulos toman en cuenta toda la realidad

Recursos – Parte 1

Sesión modelo – Perdonar del corazón

Recursos – Parte 2

PRINCIPIO 4: Los discípulos saben quién es responsable de qué

Cómo usar los Pasos hacia la Libertad en Cristo

PRINCIPIO 5: ... el secreto de la transformación continua

Cómo empezar

Los discípulos son imparables

02:10 PREGUNTAS

02:10 FIN – Cerramos en oración...



LIBERTAD EN CRISTO

Discipulado Transformador

REFRESCAR EL LIDERAZGO global

- 2024 -

- LA TRANSFORMACIÓN EN EL VIÑEDO
- REFRESCAR 1 – **28 OCT - 19h Colombia**
 - 1.1 Abarcar y profundizar más –VISION
 - 1.2 Estrategia de oración
 - Tarea: ENTRENAR: Módulos y herramientas
- REFRESCAR 2 – **25 NOV - 19h Colombia**
 - 2.1 Cómo arrancar en tu país
 - 2.2 Por qué tener equipos
 - 2.2 Roles y responsabilidades del liderazgo
- REFRESCAR 3 – **27 ENERO - 19h Colombia**
 - 3.1 La gracia y cómo puede ser mal aplicada
 - 3.2 Recursos para ENTRENAR a otros
 - Tarea: TALLER PASOS

- 2025 -

- REFRESCAR 4 – **24 FEB - 19h Colombia**
 - 4.1 Llamados a responder con gracia y verdad a las tendencias en torno a la sexualidad
 - 4.2 Cómo discipular a la siguiente generación
- REFRESCAR 5 – **31 MARZO - 19h Colombia**
 - 5.1 Traducción y comunicación efectiva
 - 5.2 Cómo establecer una oficina (Carver)
 - 5.3 Cómo financiar al ministerio
- REFRESCAR 7 – **28 ABRIL - 19h Colombia**
 - 6.1 Libertad en Cristo colectiva
 - 6.2 El cuidar de los líderes
- Nuevos líderes COMPLETAR:
 - Entregar solicitud
 - Cartas de recomendación
 - Entrevista
 - Solicitud revisada

* Solicitudes y entrevistas entre abril y junio.

2024-2025



LIBERTAD EN CRISTO

Discipulado Transformador

**FORMACIÓN
DE LÍDERES**